

Broker NARANJA

Para que tú ganes MÁS

0% comisión de custodia**ING DIRECT**
Un Gran Banco que hace Fresh BankingContráete
901 02

NARA

elEconomista.es

VISITADAS:

[\[Editar favoritos\]](#)

Elecciones españolas movilizan poco a los jóvenes, fiesteros y sin dinero

11:21 - 1/03/2008



Enlaces relacionados

Zapatero destinará 85 millones para que 51.000 jóvenes aprendan inglés (1/03)

NOS QUEDAMOS SIN JOVENES, NOS QUEDAMOS SIN FUTURO (1/03)

Los jóvenes ponen contra las cuerdas a las empresas (29/02)

Rsc. usp fundación alex sensibiliza a niños y jóvenes sobre el cambio climático (29/02)

Más de un millar de Jóvenes Investigadores se manifiestan mañana en Madrid (29/02)

Fiesteros y poco politizados, los jóvenes españoles no serán los más numerosos en acudir el domingo a las urnas como hicieron en 2004, cuando contribuyeron en gran medida a la victoria de José Luis Rodríguez Zapatero, tres días después de los atentados islamistas de Madrid.

Desinteresados, hastiados o desilusionados, los cinco millones de electores de 18 a 29 años (17% del electorado) son "el tramo de población más reacio generalmente a movilizarse", destacó Juan Montávez Pereira, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad de Granada (Andalucía, sur).

"No creo que haya un cambio radical" en las próximas elecciones, afirmó Montávez.

Esta tendencia a la abstención es una "postura de protesta frente a lo político, de rechazo del sistema o un sentimiento de conformismo, de que sus derechos están asegurados por el sistema democrático y por tanto no exige ni siquiera su movilización", explicó.

La juventud española está considerada la más fiestera de Europa, no sólo por sus maratones nocturnos sino también por el consumo de alcohol y de droga.

Sin embargo, en marzo de 2004, la elevada tasa de participación de la juventud española, tres días después de los atentados islamistas contra cuatro trenes suburbanos en Madrid (191 muertos), contribuyeron a una inesperada victoria de los socialistas.

Según Juan Díez Nicolás, profesor de Sociología de la Universidad Complutense de Madrid, hace cuatro años las masivas manifestaciones contra la guerra de Irak y el envío de tropas por el gobierno del entonces presidente conservador José María Aznar les "animaron" a pronunciarse.

"Hace falta un estímulo externo fuerte para que no se queden en casa" como "fue el caso en 2004", opinó Javier Elzo, profesor en la Universidad Deusto de Bilbao (País Vasco, norte).

"Si se movilizan, que está por ver, la mayoría de los indecisos se inclinarán por el PSOE, aunque el PP tiene un voto más fiel y seguro", consideró.

Según una encuesta sobre intención de voto publicada por el diario Público, el 37,1% de los nuevos electores, que tienen entre 18 a 22 años (1,7 millones de personas) votarán por el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) contra 23,7% para el Partido Popular (PP, derecha).

"El PP tiene el "handicap" de ser visto por la mayoría de los jóvenes no definidos políticamente como antiguo, tradicional, de derechas y próximo a la Iglesia", explicó Elzo.

El gobierno socialista intenta seducir nuevamente a los jóvenes que viven en casa de sus padres hasta pasados los 30 años por las dificultades que implica independizarse cuando cobran menos de 1.000 euros por mes.

El PSOE instauró una ayuda mensual de 210 euros para los que tienen entre 22 y 30 años y ganan menos de 22.000 euros brutos al año para alquilar

un apartamento.

La derecha, a su vez, promete facilitar el acceso al empleo y conceder tipos de interés preferentes para comprar una vivienda.

"Estas pequeñas ayudas no son suficientes", estima Díez Nicolás, que apuesta por una clara abstención de los jóvenes el 9 de marzo.

"Aunque están satisfechos por algunas medidas como el casamiento homosexual, les preocupa su situación, (pues) ven que no tienen grandes oportunidades a nivel de empleo y salarial", agrega.

Basta con visitar el campus de la Universidad Complutense de Madrid, donde la campaña electoral no levanta pasiones.

"Me considero pasivo ante la política", reconoce Javier, de 18 años.

"Me gustaría poder votar a algún partido más centrista", asegura, y remata que su voto será "en blanco".

"Los líderes no son lo suficientemente cercanos a la población", opina Eduardo, de 25 años, para quien sus propuestas son "demasiado electoralistas".

"Los jóvenes no se movilizarán porque no les interesa la política y porque no saben lo que es no vivir en democracia", sentencia Miguel, estudiante de inglés de 20 años, que recuerda que, tras la muerte del dictador Francisco Franco en 1975, sus padres "lucharon por sus derechos".

vg/pal/gc/gr/esb/jo



[Ahora en portada de elEconomista.es](#)

Los miedos del mercado siguen ahí: el Ibex 35 cae con fuerza y pierde los 13.000

El Ibex 35 comienza la sesión con pérdidas de casi el 2%, siguiendo con el mal tono del viernes, especialmente en Wall Street y que ha continuado esta mañana en Asia. El selectivo español ha perdido claramente los 13.000 puntos, tras un intento de aguantarlos en los primeros momentos. Hoy, el crudo y el euro se están tomando un descanso, mientras sigue el goteo de resultados empresariales.

Los empresarios creen que ganará el PSOE, pero exigen una rebaja fiscal

El precio de vivienda usada ha bajado el 1,22% en lo que llevamos de año

Las carteras se suben al tiotivo para adaptarse a los tiempos que corren

HSBC supera los problemas *subprime* gracias a los mercados emergentes: mejoró su beneficio un 17%

Sacyr Vallehermoso ganó 946 millones de euros en 2007, un 74,5% más

La fiesta para Buffett ha terminado: Berkshire reduce el beneficio un 18%

Si en marzo oyes tronar, limpia tu era y barre el pajar...sigue el lateral

Descárgate gratis elEco del Mercado



El Eco del Mercado es la nueva herramienta con la que podrá consultar las cotizaciones de sus valores favoritos, así como las últimas noticias de elEconomista.es y de otros medios. Además, le permitirá comunicarse con sus contactos de Yahoo!, Hotmail y GMail o disfrutar con alguno de los veinte juegos que ofrecemos. [Descárgatelo gratis](#)

Boletines

Recibe las noticias más importantes de elEconomista en tu correo electrónico. [¡Suscríbete aquí!](#)